



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

La Escuadra nacional ha cañoneado los puertos de Valencia y Barcelona

16 DE FEBRERO

Hoy se cumple un año de la gran vergüenza

16 de Febrero. Hoy se cumple un año justo de una de las mayores vergüenzas de la historia política de España. 16 de Febrero de 1936. Banderas rojas. Muera a todo lo español. Urnas, con sus guardias de pistoleros. Blasfemias. El presidio, suelto, de la calle, y el presidio, por dentro, de los colegios electorales. Y de toda esa vaharada de infamias; de toda esa hoguera en donde ardía y chisporroteaba España se alzaron, como llamas negras, aquellas dos terribles iniciales: F. P. Terribles iniciales de sangre, que empezaron a cocerse el maldito día aquel en que un hombre—librenos el lector del suplicio de nombrarlo—entregó las llaves de España en manos de un vizconde judío; fahur; grado 35 de la masonería; con el pelo lleno de nieve y las manos llenas de sangre. El nombre de Portela Valladares mancha esta zona de la cuartilla.

Todo nació de ahí. Cayeron rotos los altares. El honor se instaló en el anaquel de las cosas mitológicas. Se decretó que los hijos eran del Estado antes que de Dios y de los padres. Se prostituyó el culto caballeresco a la mujer. Se destruyó la economía. Y comenzaron las pistolas su polémica de sangre. Sangre que empezó a gotear en la tarde del 16 de Febrero y que hoy ha convertido a media España en un inmenso coágulo. Pero no hemos de hacer un balance que, por lo reciente de los hechos, está en la me-

moria de todos. Ya, gracias a Dios, murió aquel 16 de Febrero, para que naciera este 16 de Febrero de hoy. Dura es la cuenta. Pero arriba. Subir y pelear. Con nuestros altares auestas. Con nuestro acero templado en el horno del sufrimiento. Con nuestra Bandera única, imperial, orgullosa.

Un año hace. Y todavía no hay la suficiente perspectiva histórica para eliminar la pasión de nuestra pluma. Y gracias a Dios que nos quema esa pasión. Esa pasión nos llevó al 18 de Julio, primer día de la nueva Era cristiana de España. Y esa pasión nos hizo más cristianos, más austeros, más limpios.

Pero "aquello", pasó para siempre. Ahora va siendo cada día más ancha España. Ya no hay pistoleros en las esquinas, ni puños crispados en las calles, ni ojos cargados de odio en las besanas. La bestia apocalíptica huye hacia Levante perseguida por los arqueros de Franco. Dios ha vuelto a los altares reedificados. Con dolor, con angustia y con martirio, España va siendo otra vez España. Porque lo merece. Porque posee una heroica capacidad para el sufrimiento. Porque Dios lo ha querido. Bendito Dios que nos la devuelve.

guión

La Guardias Civiles de Córdoba en el frente de Madrid

«Menos botas y menos capotes»

Recibimos la siguiente carta: "Brunete, 6 de Febrero 1937. Sr. Director de GUIÓN. Córdoba.

Muy señor nuestro y de toda nuestra consideración: Nos dirigimos a usted con el solo objeto de felicitarle por su artículo de fondo en el diario que tan dignamente dirige, titulado "Ya va siendo un delito de lesa patrio-tismo", fecha 1.º de Febrero de 1937, en el que se ve su gran patriotismo y su gran amor por los que defendemos una causa nacional justa, en la que todos debemos cooperar con los medios a nuestro alcance. Animo, pues, y no ceje en su patriótica campaña hasta que les saiga un poco de color en el rostro a esos "valientes", que tanto presumen de botas y capotes.

Quedamos de usted atentos y ss. ss., LA GUARDIA CIVIL de la Comandancia de Córdoba en el frente de Madrid.,,

Huelga todo comentario. Aún seguimos viendo las altas botas y los magníficos capotes y las terribles pistolas en los salones, con calefacción, de los casinos; y en las salas de cine y en las cervecerías. A veces pensábamos, con secreto terror, qué clase de misterioso enemigo podrá cobijarse tras el telón del cine o bajo el mostrador del café, o tras los escaparates de la calle Gondomar. A la vista de tan denso atuendo bélico se nos achicaba, visiblemente alarmado, el espíritu. En tanto, llovía en las trincheras y soplaban el viento y sufrían por España unos heroicos muchachos frente a las balas. Frente a unas balas auténticas. Llevan razón los guardias civiles de Córdoba que se encuentran en el frente de Madrid, a los que sinceramente agradecemos su patriótica carta.

Uno de los defensores del Alcázar ha sido herido dos veces en el frente de Madrid

El cadete señor Milans del Boch, que fue uno de los heridos defensores del Alcázar de Toledo y que fue ascendido a alférez recién conquistada la referida ciudad, ha regado ya por dos veces con su sangre el suelo de la Patria en el frente de Madrid.

La primera vez que resultó herido fue el día primero de Diciembre en la toma de Pozuelo, y como aún no se hallaba restablecido totalmente de las heridas volvió a su puesto de combate y ha sido herido por segunda vez hace una semana al reanudarse el asedio de nuestras fuerzas en la capital de España.

El heroico Milans del Boch se encuentra ya convaleciente de las heridas sufridas y pronto volverá a unirse a sus fuerzas para penetrar en Madrid.

El bravo oficial del Ejército español está recibiendo muchos telegramas y cartas, entre éstas una muy expresiva del jefe de Renovación española señor Goicoechea, a cuyas filas perteneció el heroico alférez antes de ingresar en la Academia.

Un alto en la lucha

Ayer fué un día de calma en los frentes de Madrid

BERLIN.—Ayer fué un día tranquilo en los frentes nacionalistas que asedian Madrid.

Las fuerzas del general Franco limitáronse a consolidar y reafirmar las posiciones últimamente conquistadas.

En una descubierta hecha por los nacionales encontraron sobre el campo más de quinientos muertos marxistas que no habían sido retirados por los internacionales.

Como los rojos saben que se juegan la última carta y más ahora que no les queda más que una vía de comunicación por la carretera de Aragón, que también está amenazada, han llevado al frente establecido entre el Jarama y el Tajuña grandes contingentes de fuerzas y armamentos que muy pronto serán batidos por los nacionales.

La Junta de Defensa de Madrid ha suspendido la evacuación de la ciudad porque ya no disponen de carreteras apropiadas para la circulación de camiones.

La mano de oro de Santa Teresa

Ha sido encontrada en Málaga en casa del coronel Villalba

AVILA.—La mano de oro que tenía la imagen de Santa Teresa de Jesús y que fué robada por los marxistas ha sido al fin encontrada.

Al efectuarse un registro en Málaga en el domicilio del coronel rojo Villalba fué encontrada, entre otros objetos de valor que aquél no pudo llevarse, la preciada mano de oro.

Esta ha llegado ya a Avila y en breve será restituida a la imagen, a cuyo fin se celebrará un solemne acto de desagravio.

DICE EL GENERAL MOLA

¿Por qué se desencadenó la guerra?

"Se nos acusa de haber desencadenado la guerra. No. Nosotros no desencadenamos la guerra; nosotros nos rebelamos contra un Gobierno ilegal, porque fuera de la ley estaban de hecho quienes desde las alturas del Poder se declaraban beligerantes en las contiendas políticas, y tras los incendios de las iglesias y conventos, organizaron la persecución y el crimen. La táctica del Frente Popular estaba clara: el terror, para conseguida poner en práctica las teorías del sacristán de La Marsellesa. Así estaba convenido. ¿Y aún se permiten hablar de la indisciplina del Ejército? ¡Disciplina! ¡Santa disciplina!... ¿Qué saben ellos de eso! La indisciplina está justificada—escribi en un libro—cuando los abusos del poder constituyen vejación y apróbalo y llevan a la nación a la ruina. La mansedumbre en el primer caso es vileza; en el segundo, traición."

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Entre los prisioneros cogidos a los rojos en el sector del Jarama, figuran varios oficiales y soldados ingleses

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE. QUINTA y SEXTA DIVISIONES: Sin novedad.

OCTAVA DIVISION: En el frente de Asturias, en un reconocimiento efectuado en el sector de Bellasvistas, atacado en el día de ayer, se recogieron 28 cadáveres del enemigo con armamento.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID y DIVISION DE SORIA: Sin novedad.

DIVISION DE AVILA: Un ataque rechazado contra nuestras posiciones de la Atalaya de Robledo de Chavela, ha sido la única novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID: Tiroteos, y fuego de cañón en algunos puntos del frente, consolidándose las posiciones conquistadas en el día de ayer, en cuya operación se rechazaron durísimamente los contraataques enemigos, destruyéndose una brigada internacional, de la que quedó en nuestro poder parte de un batallón extranjero, entre cuyos prisioneros figuran un capitán, un teniente, dos sargentos y treinta y cinco soldados ingleses.

El número de muertos que los rojos abandonaron en la lucha asciende a varios centenares, gran parte de ellos sin recoger aún por estar diseminados en el campo.

EJERCITO DEL SUR: En el día de hoy se han ocupado por nuestras fuerzas posiciones en el frente de Motril, a vanguardia de Tablones y Garnatilla, cogiéndose al enemigo en las operaciones de limpieza de la Sierra una veintena de cadáveres.

En el sector de Córdoba, en un reconocimiento, se sorprendió al enemigo, causándole al enemigo una veintena de muertos con armamento.

En todos los pueblos de la provincia de Málaga y en el sector de Ronda siguen presentándose numerosos marxistas con armamento. Salamanca 15 de Febrero de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Los marxistas celebran en Valencia la pérdida de Málaga

Organizan una manifestación que recorre las principales calles

Por la Prensa y las emisoras rojas hemos sabido que los marxistas han celebrado también la pérdida de Málaga organizando una manifestación monstruosa.

Los marxistas son así de originales. Pierden una ciudad de la importancia de Málaga y celebran la derrota con una manifestación.

Esta fué organizada por el partido socialista y al terminar el desfile de los rojos dirigió la palabra a los energúmenos Largo Canallero.

Los manifestantes entregaron al gobierno marxista un pliego con los acuerdos siguientes:

El gobierno, que gobierne; que se establezca el servicio militar obligatorio para todos los ciudadanos de la República y que se haga una escrupulosa depuración en los jefes del Ejército y mandos militares. Contra la gangrena, el bisturi.

Un ataque naval y aéreo sobre Valencia

El pánico en la ciudad es indescribible

PARIS.—Informes recibidos de Valencia acusan que durante el día de ayer un barco de la escuadra nacional cañoneó intensamente la ciudad de Valencia.

Al propio tiempo varios aviones nacionales evolucionaron sobre la población arrojando sendos "pepinazos" sobre los objetivos militares, principalmente sobre el puerto de Grao.

El pánico que causó el ataque aéreo y naval a los rojos valencianos fué imponente.

Las noticias enviadas a París desde Valencia dicen que no ocurrieron víctimas.

Nos parece muy bien. Eso de la depuración en los mandos militares de los rojos está, pero que muy requetabien.

¡Qué mal lo van a pasar Mijas, Villalba, Mangada y demás técnicos de la desbandada!

EPISODIOS MALAGUEÑOS

El duelo a muerte en el aire. El «as» español derribó al ruso

Un evadido de Málaga, nos ha referido varias anécdotas de la revolución anarco-comunista en la bella ciudad mediterránea, que, en días sucesivos, irán apareciendo en las columnas de GUIÓN.

Hoy vamos a referir la hazaña realizada por uno de los ases de la gloriosa Aviación nacional.

Entre los aviadores rojos había un ruso que era considerado por los marxistas como un verdadero fenómeno por su intrepidez y pericia en el manejo de los aparatos aéreos.

Lo mimaban, lo aplaudían por las calles y las milicianas le dirigían miradas enternecedoras.

Una buena día presentose nuestra Aviación sobre Málaga y el aviador ruso entabló una lucha con otro aviador nacional que era nada menos que el nunca bien ponderado piloto que tan querido es de los cordobeses.

Los resultados de la contienda no tardaron en hacerse patentes.

Una bala de la ametralladora del caballero del aire alcanzó al ruso en el cráneo y cayó con su aparato sobre el pavimento de las calles malagueñas.

La consternación que experimentaron los rojos no es para describir. Aquellos energúmenos acogieron la muerte de su ídolo con blasfemias e imprecaciones.

Al día siguiente organizaron el entierro del aviador ruso.

El ataúd iba envuelto en una bandera roja y transportado por cuatro rojos de lo más rojo que pueda concebirse.

Comandancia de la Guardia civil

Nota de interés para los obreros agrícolas

Con objeto de que todos los obreros del agro, en las actuales circunstancias puedan en todo momento acreditar su personalidad y les sirva de garantía como trabajadores unidos al movimiento nacional del Ejército, cooperando al engrandecimiento de nuestra querida España en todo el territorio de esta provincia, se hace saber por esta nota que los Comandantes de puesto de la Guardia civil tienen instrucciones para expedirles un carnet de identidad, para lo cual deben los obreros presentarse en las respectivas Casas cuartales de las localidades donde residan provistos de dos fotografías de cuatro y medio centímetros de largo por cuatro de ancho, una de las cuales será adherida a dicho carnet, el cual le será entregado una vez estampados en él todos los datos relativos a los interesados.

Es de esperar que todos los obreros agrícolas, dándose cuenta de la importancia que tiene para ellos el cumplimentar cuanto se expresa en la presente nota, no demoren su presentación para que les sea extendido este documento de identidad que servirá para que los agentes de la autoridad identifiquen en todo momento a dichos obreros y pueda conocerse así-

Los hijos de los humildes podrán estudiar

Se ha publicado el decreto que regula la concesión de anticipos a los padres de los estudiantes

SALAMANCA.—Se ha publicado una orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado sobre los préstamos a los funcionarios públicos para que puedan costear las carreras a sus hijos.

Pueden acogerse a los beneficios de este decreto los funcionarios del Estado, provincia y municipio y para la concesión de los anticipos reintegrables requiere el informe previo de los directores de los centros docentes que acrediten la inteligencia, la honestidad y moralidad del estudiante.

mismo el sitio y línea en donde trabajan.

WIVA ESPAÑA!

Córdoba 15 de Febrero de 1937.—El primer jefe accidental, Emiliano López Montijano.

EN EL BLANCO

¿Te acuerdas del 16 de Febrero de 1936? Desde ese día no tenías nada seguro.

- NI TU FAMILIA
- NI TU DINERO
- NI TU CAMPO
- NI TU TALLER
- NI TU SUELO
- NI TU CABEZA

Hoy hace un año de eso. Pero el día 18 de Julio empezaste a recobrarlo todo. Antes eras un esclavo. Hoy eres un hombre. Si todos los días al levantarte pensaras unos minutos en esto, darías gozoso tu dinero para España y la servirías fervorosamente. O con un fusil, delante. O con tu trabajo y tu esfuerzo, para apoyar en la retaguardia a los que luchan. Piensa un poco en esto, cada mañana.

DUM-DUM

NOCHES DEL MADRID ROJO

«Así se llevaron a mi hijo»

«¡Con qué ganas saldría yo al balcón a gritar contra aquel atropello. Con qué ansias les llamaría criminales y asesinos!» «En aquella casa no se oían más que gritos y voces de angustia»

Tronaba, infernal, desesperado, rabioso el cañón enemigo, bajo el sol mañanero cuando la caravana de coches del servicio de Prensa enfilaba la carretera de Cuatro Vientos con dirección a la Casa de Campo ya en poder del Ejército.

Sobre el horizonte limpio, nuestra Aviación evolucionaba eficazmente castigando con dureza a los marxistas madrileños.

Al paso de los vehículos, una mujer, agitando vivamente los brazos, grita a todo pulmón: «¡No pasen. No pasen!»

Nadie se detiene. Pero, unos metros más adelante, tenemos que abandonar los coches y refugiarnos detrás de un edificio derruido huyendo de las granadas con que nos obsequiaba el enemigo.

Aquella buena mujer nos explicó luego: «Desde que apareció en la carretera el primer coche de ustedes, comenzaron a disparar en tal forma que yo me dije: «Bueno, estos se le han erguido». Y salí corriendo a avisarles.

Les damos las gracias. Y mientras mis compañeros se dedican a visitar la «obra» marxista, yo reojo en mi cuaderno de notas algunos datos que me ha referido esta madre que ha logrado escapar del martirio rojo, no sin haber pasado, en unión de un hijo suyo de corta edad, un sin fin de calamidades y sustos.

La maldad de los porteros

Salí de Madrid—me dice—no sé por qué. Me quedé viuda hace tres años. Mi marido no tenía ideas políticas ni militaba en ningún partido. Se dedicaba a la compra-venta. Yo con mi taller de costura. De esta forma pudimos reunir unas cuantas pesetas y hacer frente a la vida con relativo desahogo hasta que la desgracia quiso arrebatarme para siempre a mi Pepe...

Al comenzar el movimiento, comprendí, bien pronto, que «aquello» iba a terminar mal, si bien, yo, me abstuve de hacer manifestación alguna, aunque aparentando, con la portera de la casa, un ideal que estaba muy lejos de sentir. Tenía que hacerlo así porque aquella fiera, en unión de su marido y de una hijastra de éste, causaron más víctimas en aquel edificio con sus calumnias...

Comenzaron los paseos nocturnos

Y, comenzaron los paseos nocturnos...

Se llevaron al padre y a los hijos

«Con qué ganas saldría yo al balcón a gritar contra aquel atropello, con qué ansias les llamaría criminales y asesinos! Pero, a mi lado, tenía a mi hijo. Y, a la menor imprudencia...

Pues bien; de aquella casa se llevaron al padre y a los dos hijos. Y algo anormal debió de ocurrir con la madre y la hija, porque a poco dejaban de gritar.

Cuando sentí cerrar el portal, con gran sigilo miré por entre los visillos y vi cómo entraban en un magnífico coche aquellos tres desgraciados camino del sacrificio, entre las risotadas de los marxistas...

Vi también, a la tenue luz del amanecer, cómo el mayor de los hermanos se resistía. Entonces, uno de los milicianos que lucía lustroso uniforme con corraje, le asestó con su revólver un soberbio golpe en la cabeza, cayendo de brutes al suelo.

Gritos y voces de angustia

«¡Cuántas veces subieron las escaleras de mi casa a altas horas de la madrugada! El primer día eran las dos y media, sentí unos golpes terribles en el portal. Beseché, presa de terror, y advertí que, a poco, se abría la puerta mientras discutían con el sereno, insultándole. Debían de ser varios individuos porque el tropel que se sentía en las escaleras era enorme. Yo vivía en el tercero y cuando sentí los pasos delante de mi puerta creí desfallecer. De rodillas, abrazada a un pequeño crucifijo, reeé con devoción, con fe, pidiendo clemencia al Todopoderoso, más que para mí, para aquella inocente criatura que dormía como un santo, ajeno al peligro que se cernía en torno de nosotros. Pero, afortunadamente, aquellos malvados siguieron al cuarto donde vivía un matrimonio recién instalado con tres hijos mayores, dos varones y una hembra. Llamaron bruscamente y, a poco, se abrió la puerta. La conversación debió de ser breve porque a los pocos minutos en aquella casa no se oían más que gritos y voces de angustia. Y nadie se atrevía ni siquiera a atisbar por las mirillas lo que ocurría porque era lo suficiente para que la tomaran con uno.

Vi cómo se llevaban a mi hijo

Seguidamente el coche se puso en marcha sin una voz de protesta, sin un grito de rebeldía contra aquellos cobardes, miserables...

Al otro día se supo que la chica se había suicidado arrojándose por el balcón a la calle. A la madre la recogieron medio asfixiada y maniatada. Lucía ya el sol cuando me quedé dormida, bajo aquella impresión terrorífica, mortificada con horribles pesadillas, hasta el extremo de que mi hijo me despertó asustado: «¡Mamá, mamá!... ¿Qué te pasa?»

«¡Qué angustia pasó!... En aquel sueño, horrible, que jamás se borrará de mi imaginación, vi, perfectamente, cómo me arrebataban de los brazos a mi hijo unos hombres armados de pistolas y con unas caras que asustaban. Pero yo no me achiqué y la emprendí a patadas y mordiscos con todos ellos hasta que desperté. Entre mis brazos tenía, no sólo a mi hijo, sino el milagroso crucifijo, del que jamás me separo.

Y más sonriente, termina: «Lo primero que hice fue examinarle el cuerpo a mi hijo, porque yo había propinado muchas patadas y mordiscos...»

«¡Cuántas gracias tengo que dar al Señor, Dios mío!»

Conde DE RIVERA

AVISO IMPORTANTE

Junta Administradora de fincas rústicas abandonadas

Se hace saber que los peritos designados por esta Junta han valorado la cosecha de aceituna de la finca denominada «María Aspósito», situada en los términos municipales de Bujalance y Córdoba, en la suma de ciento cincuenta y cinco mil pesetas, cantidad que servirá de tipo para la subasta que se celebrará el próximo día 16, a las doce de la mañana.

Con arreglo al pliego de condiciones, la fianza que habrá que depositar para tomar parte de dicha subasta será la de quince mil quinientas pesetas.

Córdoba 14 de Febrero de 1937.—El Presidente, José Alcántara.

Aclaración acerca de un artículo

El artículo en que se pedía la restauración del retablo de la calle Candelaria, y a que alude hoy el «A B C», fue escrito por el redactor de nuestro periódico don Manuel García Prieto y publicado hace unos días en QUIÉRON, detalle este último que olvidó consignar el corresponsal de «A B C» en Córdoba.

ROMANCE DE CIEGO

La muerte del Requeté

Cerca de Villarreal le han herido a José Ignacio; era el requeté más chico de todos los de su bando; las mujeres sonreían al verle pasar de largo... Parecía casi un niño pero, ¡qué lindo y qué majal! Más de una moza soñaba cuando cruzaba a su lado ¡con aquella boina roja, con aquel capote pardal!

Cerca de Villarreal le han herido a José Ignacio... ¡Ay, que me dá el corazón que no va a poder contarlo! Dicen que tenía amores con Marichu del Sagrario aquella del caserío que está en el camino alto. Juntos les vieron el día que el galán se marchó al campo... ¡Amores de Requeté; fuego breve y humo blanco! ¡Maldita la bala roja que dispuso su penacho!

Cerca de Villarreal le han matado a José Ignacio. ¡Ay, que el corazón me daba que no iba a poder contarlo! Comentan, en fin, las mozas

INFORMACION GENERAL

Siguen apareciendo cadáveres en las costas de Vizcaya

SAN SEBASTIAN.—En las playas vizcainas han aparecido varios cadáveres, saliendo este hecho con el misterioso viaje que realizó el vapor «Colón», llevando a bordo 350 personas de derechas detenidas.

A poco de ocurrir este suceso, los rojos asesinaron a las 350 personas que llevaban en rebanes y arrojaron al mar los cadáveres, que son los que van apareciendo en la playa.

El heroísmo de cinco moros

SALAMANCA.—Se ha conocido un acto de valor realizado por cinco soldados moros cada uno de los cuales ha recibido un premio de mil pesetas.

Desde una trinchera roja muy próxima al lugar donde se encontraban los moros, insultaban frecuentemente a nuestros soldados, y cinco moros, cansados ya de oír tales insultos, dispusieron a castigar a los ofensores.

Anteayer, los cinco moros de referencia asaltaron la trinchera de donde partían los insultos y causaron en la misma una espantosa carnicería, haciendo a los rojos numerosas bajas.

Concentraciones marxistas limpiadas a cañonazos

ZARAGOZA.—Han sido limpiadas a cañonazos varias concentraciones rojas que había en el frente de Teruel.

Un marxista ladrón absuelto

PARIS.—El título que hemos puesto a la noticia que vamos a referir parece una redundancia, pues decir marxista ladrón es repetir dos veces la misma cosa, pues es notorio que marxista y ladrón son palabras sinónimas.

Pues bien, en Perpignan fué detenido el marxista Masual Castañeda, quien conducía varios maletines llenos de objetos de valor y de joyas robadas en España.

Castañeda ha sido juzgado por las autoridades francesas y declaró que los maletines los llevaba a París por encargo de una sociedad obrera.

Evadidos de la España roja

PARIS.—Han llegado al puerto de Marsella, a bordo del vapor argentino «Tucumán», muchos refugiados que huyen del infierno rojo que reina en las provincias dominadas por los marxistas.

Entre los refugiados figura don Cristóbal Colón Carvajal, descendiente directo del descubridor de América.

El «Día del pitillo»

JEREZ.—Ayer se celebró en Jerez de la Frontera el «Día del pitillo», organizado por la sección femenina de Falange.

Las muchachas recorrieron la población, recaudando miles de cigarrillos y donativos en metálico para los enfermos y heridos de la campaña.

Indalecio Prieto confirma que la pérdida de Málaga ha sido una catástrofe para el marxismo

SALAMANCA.—Un diario de Bilbao, órgano del líder socialista Indalecio Prieto, publica un artículo en el que considera una catástrofe para los marxistas de España la derrota que han sufrido en Málaga.

El artículo de referencia ha sido inspirado por el ministro del Aire del gobierno rojo, y está siendo muy comentado en los medios marxistas.

R. Ochotorena Guerra Odontólogo

REANUDA SU CONSULTA CLAUDIO MARCELO, 14. Teléfono 1343.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY MARTES 16 DE FEBRERO DE 1937. A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—La magnífica super-producción «Paramount», en español titulada REINA EL AMOR. La más grande creación de dos artistas famosísimos: la bella actriz Claudette Colbert y el gran actor Fredric Mare.—Butaca, 1'25. Anfiteatro, 0'60. Paraiso, 0'30.—Jueves, La extraordinaria película «M. G. M.», en español, EL HEROE PUBLICO NUMERO UNO, por Chester Morris, Lionel Barrymore, Joseph Calleja y Jean Arthur.

Teatro Duque de Rivas-Luz de la Libertad

HOY MARTES 16 DE FEBRERO DE 1937. A las 6'30 tarde y a las 10'30 noche.—1.º El dibujo «Paramount» BETTY SE VA A LA GUERRA.—2.º Estreno de la super-producción «Universal» VIVIR PARA SONAR, interpretada por Russ Columbo, Roger Pryor y Jane Knigt.—Butaca, 1'25. Grada, 0'30.—Mañana, EL REY DE LOS CAMPOS BLISEOS, por Buster Keaton (Pamplinas).—En esta semana, estreno «Fox» ADORABLE, por la encantadora Janet Gaynor y el gran actor Warner Baxter y la gran película argentina PUERTO NUEVO, por el sucesor de Carlos Gardel, «Charlot».

CINE GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tlf. 2165.

HOY MARTES 16 DE FEBRERO DE 1937. A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—1.º PATHE JOURNAL NUM. 43.—2.º Trailer del asunto más inexplicable que haya podido llevarse al lienzo TRÉCE MIJERES.—3.º La graciosísima revista musical de Guy Bolton, MADMOISELLE ZAZA.—Butaca 1 peseta. Entradas 0'60.—Jueves, estreno 13 MIJERES.—Sábado, Un espectáculo imponente, magnífico, instructivo. La verdadera visión es la Escuadra del Pacífico puesta en acción, AHI VIENE LA ESCUADRA, hablada en español.

Santoral y cultos

Santo del día: San Blas y San Porfirio.—Mañana: San Julián de Capadocia.

En las Esclavas

Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola para señoras interzas, medipensionistas y externas en la casa de las religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, plaza de San Juan, 7.

Estos se verificarán del 21 al 27 del actual, a las seis de la tarde, terminando éstos con misa y comunión general. Los dirigirá el R. P. Luis M. de la Torre, de la Compañía de Jesús.

Asimismo y con dicho fin se celebrarán ejercicios espirituales en los días del 28 al 6 de Marzo y a la misma hora, con misa y comunión general el último día. Dirigirá estas fiestas religiosas el R. P. Manuel Hueso, de la Compañía de Jesús.

Las señoras que deseen formar parte de estas tandas tendrán la bondad de avisarlo con anticipación a la madre superiora.

Se señala una subasta no concurrirán postores que ofrecieran el tipo mínimo señalado por esta Junta, se celebrará una hora después una segunda subasta con la baja del diez por ciento del importe de la tasación, y si en esta segunda subasta tampoco hubiere postores, la Junta Administradora tiene plenas facultades para anunciar otra nueva subasta o acordar que se recolecte la cosecha por administración.

Séptima. El rematante dará comienzo a la recogida de la aceituna el día... y terminará dicha recolección antes de... fecha en que desalojará la finca por completo. (Continuará)

Inspección de Primera Enseñanza de Jaén

A los maestros y maestras

Se pone en conocimiento de los señores maestros y maestras nacionales de la provincia de Jaén que han cesado en las escuelas que provisionalmente servían en esta provincia, que el Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Granada ha dispuesto que esperen órdenes del Rectorado para ser adscritos a las escuelas o servicios que estime convenientes. Córdoba 15 de Febrero de 1937.—El Inspector.

Tercer Depósito de Caballos Sementales

ANUNCIO. Queda abierta desde esta fecha al servicio público la Parada de Sementales del Estado situada en la calle Caballerizas Reales. Lo que se publica para conocimiento de los señores Ganaderos que deseen beneficiar sus yeguas en la presente temporada. Córdoba 16 de Febrero de 1937.—El Mayor, Luis Velasco.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico. Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

COLABORACION

ESCUELA Y EJERCITO

La revolución y la guerra que padece España produce una conmoción tan intensa, que traspasando las fronteras, interesa a todas las naciones. Es tan horrorosa la hecatombe, sin precedente histórico, que llena de espanto el espíritu más templado. Los rojos, en sus últimas consecuencias marxistas, se conducen no como hombres sino como fieras; son monstruos sanguinarios y viles que con su baba inmundicia emponzoñan y destruyen cuanto tocan, asechando con su espíritu satánico un baldón de ignominia sobre nuestra noble Patria. Por eso esta lucha entre la civilización y la barbarie es a muerte. Y debe serlo para que con el triunfo muy cercano de la verdadera España, pierza todo un pasado oprobioso lleno de claudicaciones y desapareciendo para siempre de nuestro suelo la semilla del comunismo y sus aliados, surja el amanecer, que la sangre de nuestros héroes y mártires alumbrará con resplandores de gloria de nuestra España imperial.

Con la victoria—que desde el principio tenemos ganada por la sanidad de la causa que defendemos—si sabemos aprovecharla, si acertamos a encuadrar en un plano elevado de educación los inmensos valores morales que sobrenadan en nuestra gloriosa gesta, forjaremos la nueva España que marche libremente sin deslumbramientos peligrosos por la ruta de un verdadero destino histórico. Y para ello es preciso concretar su trayectoria, planear su marcha, atendiendo a las realidades y a los ideales nacionales, fundiéndolos éstos en instituciones básicas del nuevo Estado que presiden su vida con luz celeste de promisión.

Estas no pueden ser otras que la Escuela y el Ejército. Unos dicen para definir el Ejército, que es el brazo armado de la Patria; otros, la columna vertebral del Estado; pero yo puedo asegurar, porque con entusiasmo lo he gritado con el pueblo, entre vivas a España, que es salvador, glorioso, heroico, por su actuación brillantísima llena de resonantes victorias en la presente guerra, reconquistando a España palmo a palmo sin retroceder jamás. El señor Mola, al afirmar «que la mejor recomendación en las canchillerías es un

bosque de bayonetas y cañones», confirma su función primordial como eje vital para la defensa nacional.

La Escuela, esa institución básica para el engrandecimiento de los pueblos, sublime en su sencillez, flor de humanidad futura, que al enseñar a los niños a amar a Dios y a España con una educación integral, los prepara con fortaleza y marcialidad para ser hombres, e imprimiéndoles el carácter con un sentimiento profundo de fe robusta y amor a España, cumple una misión tan exalta que nada la puede superar.

«Escuela y Ejército» son dos ideas complementarias que indican la inteligencia y la fuerza; la sabiduría y el poder. Son ejes poderosos que, queramos o no, rigen los destinos de los pueblos. Puestos en cruz simbolizan el signo de redención cristiana, forman la trabazón firme del futuro y sobre ella se desenvuelve la vida nacional. «Escuela y Ejército» constituyen una

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

ESTABLECIMIENTO de vinos, cervezas, arriendo o venta. Facilidad pago con garantías. Piso arriendo sitio céntrico, Cuatro Esquinas, 23. Precio y condiciones en el 25.

GARBANZOS de fina cochuza al por mayor y detall. Dirigirse Almacenes Delgado Martínez, llano del Pretorio, número 2.